
 

 

FORMULARIO RELATORIA  
 

De manera atenta solicito su colaboración con el diligenciamiento de las siguientes 

preguntas: 

 

MODERADOR 

 

1. NOMBRES Y APELLIDOS COMPLETOS  NURY ZORAIDA PEREZ.  
2. No. DE DOCUMENTO  52.068.514 de Bogotá  
3. CORREO ELECTRONICO  nury.perez@idrd.gov.co  

4. CELULAR  3005512231  

 

RELATOR DATOS DE QUIEN DILIGENCIA  

 

5. NOMBRES Y APELLIDOS COMPLETOS  SERGIO IVAN SALGUERO  
6. No. DE DOCUMENTO  79.742.113 de Bogotá.  
7. CORREO ELECTRONICO  sergio.salguero@idrd.gov.co  

8. CELULAR  3108101596  

 
 

PARTICIPANTES: 

Blanca Rodríguez. 

Fanny Melina Gutiérrez. 

 
 

ESPECIFIQUE A QUE SECTOR CORRESPONDE LA RELATORIA  

 Persona mayor

 Jóvenes

 Población con discapacidad

 Grupos Étnicos o Sociales

 Sector Educativo

 Juntas de Acción Comunal ¨JAC¨

 Colectivos-Agrupaciones-ESAL: Fundaciones, Corporaciones y Asociaciones

 Escuelas de formación deportivas

 

 

 



Se realiza una introducción a la temática del DRAFE - Consejo Local de Deportes, Recreación, 
Actividad Física, Parques y Equipamientos recreo-deportivos, realizando una presentación por 
parte de la consejera Blanca Rodríguez sobre las fortalezas, debilidades y aportes que este sistema 
posee de acuerdo a las mesas de trabajo realizadas previamente a este evento, en el desarrollo del 
evento se realizan preguntas orientadoras que son respondidas por los participantes y las cuales 
son parte fundamental del conversatorio. 

 

1. DRAFE  

 Debilidades:  

Desconocimiento por parte de los alcaldes locales y entes 
gubernamentales, distritales y locales con referencia al Sistema Distrital 
DRAFE – Falta de identificación y reconocimiento. 

Falta de recursos y herramientas necesarias para ejercer las funciones de 
los Consejos Locales en los sitios de atención como los son los Centros 
Educativos Locales - CEL. 

Riesgo de educación copartidista en los procesos de evaluación de 
acuerdo a cada uno de los sectores. 

 

 

 Fortalezas: 

Defender y rescatar las necesidades de la comunidad como lideres 
elegidos por voto popular, teniendo presente que los consejeros realizan 
un trabajo en representación de cada uno de los sectores en el territorio. 

Incidir, aportar y apoyar en los procesos de formación en las iniciativas de 
presupuestos participativos en las localidades. 

Representar al DRAFE en las diferentes instancias de participación con voz 
y voto, fortaleciendo y fomentando la participación en la toma de 
decisiones. 

Fortalecer el DRAFE en el deporte social integral con inversión en los 
sectores menos conocidos, siendo ejemplos los semilleros de los jóvenes, 
el sector étnico, entre otros. 

 

 Aportes: 

Realizar encuentros ciudadanos DRAFE de cada uno de los sectores para 
garantizar la implementación de la política pública en localidad. 

Realizar eventos, foros y programas con diferentes sectores en la localidad 
articulando el DRAFE, el IDRD y las Entidades Locales. 

 

 Pregunta ¿Cuáles son las funciones y acciones que deben realizar los 
consejeros y la institucional para garantizar la participación de los DRAFES 
en la construcción de ciudad? 

Respuesta otorgada por la doctora Fanny Gutiérrez, la cual responde que 
los reglamentos internos de los Consejos Locales sean revisados, 
trabajados y que se cumplan, puesto que allí se encuentran plasmados las 
reglas de juego de los consejeros de las veinte localidades, teniendo 
presente que los consejeros son parte fundamental de las decisiones en 
todo lo local. 

 

Se resalta el trabajado realizado a la fecha por parte de los consejeros y se 
convoca a la reunión y revisión de los reglamentos internos para tener las 
funciones y líneas de trabajo definidas, mencionando que desde el IDRD 



se realizara el acompañamiento como parte de la institucionalidad y 
fortalecimiento de los procesos de participación ciudadana.  

 

Blanca Rodríguez, realiza un aporte mencionando que los consejeros son 
autónomos, que deben participar autónomamente en representación de 
sus comunidades y que deben generar espacios como las mesas de trabajo 
para compartir las experiencias y necesidades de sus localidades. 

 

 Pregunta ¿Cuál es el compromiso fundamental que deben asumir el 
DRAFE para incidir en la implementación de la política pública DRAFE tanto 
de los consejeros como de la institucionalidad? 

Respuesta otorgada por la consejera Blanca Rodríguez, en la cual ratifica 
que el DRAFE es una herramienta muy valiosa para lograr visibilizar las 
problemáticas que tiene la comunidad, siendo importante resaltar el papel 
que los consejeros tienen como lideres y aprovechar los conocimientos 
que cada uno tiene en su sector y en los territorios, identificando y 
aportando a las problemáticas para hacerlos parte de la formulación de la 
política pública que se está construyendo. 

Se resalta el trabajo individual y grupal de los consejeros enfocado en 
trazar y fijar los objetivos, metas y expectativas de largo, mediano y corto 
plazo para el seguimiento de las tareas con resultados y en beneficio de la 
comunidad, estableciendo mecanismos en que permitan el fomento en el 
deporte, recreación, actividad física y el disfrute de los escenarios 
deportivos de cada localidad. 

Aumentar la participación comunitaria y la interacción entre lo urbano y 
lo rural, ampliando y fortaleciendo la convivencia incrementando la 
práctica del deporte y el aprovechamiento del tiempo libre, entendiendo 
la oferta recreo deportiva y de actividad física apoyando y mejorando el 
aprovechamiento de los espacios de los parques y escenarios de cada 
localidad.  

Fortalecer los canales de comunicación con el IDRD, locales y distritales en 
funciones de las necesidades de la comunidad, realizando una reflexión 
sobre el papel de los consejeros, del empoderamiento de los mismos para 
el mejoramiento de la localidad y por supuesto de la ciudad. 

 

 Pregunta de los asistentes, señor Claudio Palomino: ¿Cómo se puede 
generar que la comunidad se entere de la labor de los consejeros y que los 
alcaldes generen los espacios de participación? 

Respuesta por parte de la doctora Fanny Gutiérrez, teniendo presente que 
en cabeza de la Entidad recae la secretaria técnica, se ha tratado de 
garantizar los espacios en las alcaldías y en todas las entidades de Bogotá 
generando la participación ciudadana, siempre en busca de garantizar el 
trabajo intersectorial, fomentando que el sistema DRAFE siga trabajando 
de la mano con todas las entidades que de una u otra manera tienen 
incidencia con el sector deporte, resaltando el trabajo y las oportunidades 
que se abren al participar desde las alcaldías, los Fondos de Desarrollo 
Local, Movilidad, educación, entre otras entidades, en las cuales se genera 
la participación y difusión de las actividades que se desarrollan en los 
diferentes consejos. Se resalta que se espera que para mediados del 
próximo año se tenga el decreto del plan de acción de la política pública 
del DRAFE, siendo un avance que generara la activación de las diferentes 
mesas de trabajo como la base de este proceso. Igualmente, se resalta los 
procesos realizados desde presupuestos participativos también han 



generado la visibilidad de los consejeros DRAFE en los diferentes ámbitos. 

 

 

 Pregunta de los asistentes, ¿Por qué el DRAFE no sea fortalecido, si tiene 
unos integrantes idóneos, bien capacitados y conocedores de los temas? 

La doctora Fanny Gutiérrez, confirma que la una de las metas dentro del 
plan de desarrollo distrital se encuentra redactada como “Fortalecer los 
veinte consejos locales de Bogotá”, dentro de lo cual se han realizado 
diferentes actividades y resaltando que se ha logrado generar un 
presupuesto específico para dicho fin, el cual se ha venido invirtiendo en 
actividades como la capacitación de los consejeros por medio del 
diplomado, de talleres y el presente evento de conversatorio, por lo que 
desde su opinión considera que si se esta fortaleciendo como parte de un 
proceso que se esta gestando, a pesar de la situación de pandemia que 
han dificultado. 

La consejera Blanca Rodríguez, aporta que al ser elegidos por la 
comunidad se considera que están preparadas para asumir y desarrollar 
las actividades encomendadas, teniendo presente que por la situación de 
pandemia no fueron tan visibles, pero resalta las diferentes actividades 
que desde la gestión se han realizado, como la participación internacional 
de cinco equipos internacionales en el torneo de Fontanar del Rio, con 
cursos con el SENA o el IDRD que han impulsado la gestión. 

Como aporte desde la moderadora se hace énfasis en que la pregunta 
tiene un fondo que se debe resaltar y el cual se sintetiza en que es 
necesario la apropiación por parte de los consejeros, teniendo presente 
que se tienen las herramientas suficientes para poder incidir, para hacerse 
más visibles ante la misma comunidad y diferentes entidades, 
participando más propositivamente de las acciones y actividades que se 
desarrollan desde la gestión. Se complementa la reflexión haciendo 
referencia al requerimiento a los mismos consejeros de exigirse 
capacitarse en sus roles para poder dejar un camino trazado y que 
verdaderamente impacte y trascienda. 

  

 Pregunta de los asistentes, ¿Las personas mayores han incidido en la 
política pública y han hecho memoria? 

Doctora Fanny Gutiérrez otorga respuesta, informando que desde el IDRD 
se ha venido realizando un trabajo enfocado en este grupo etario, 
reconociendo la importancia que ellos poseen por su experiencia y el 
trabajo que realizan entorno a temas de participación ciudadana, 
resaltando que están muy organizados, resaltando que ellos han sido unas 
de las personas mas afectadas por la pandemia por las actividades que 
entorno a ellos se desarrollan. Se refuerza la importancia de fortalecer 
este grupo y las actividades que entorno a ellos se realizan para su salud 
física y mental puesto que es necesario recuperarlas cumpliendo los 
estándares de bioseguridad. 

 

 

 

 

 

 

 



CONCLUSIONES: 

La importancia de cada uno de los sectores que están representados en el 
DRAFE para la toma de decisiones en las localidades, partiendo de ello se 
requiere el fortalecimiento de los mismos. 

 

Es importante que los consejeros se apropien de sus roles que poseen y 
por ende tomen la vocería de su comunidad como una causa y razón de 
ser, para lo cual se hace necesario continuar los procesos de formación 
que se han desarrollado, los cuales otorgan herramientas y fortalecen la 
institucionalidad. 

 

Se hace necesario la articulación de las diferentes entidades y consejos 
locales en busca del fortalecimiento de los consejos DRAFE. 

 

La comunidad desea que estos espacios de participación se generen con 
regularidad y que permitan la expresión de las necesidades de la localidad 
y de sus residentes. 

 


